
证券代码：002641                                  证券简称：永高股份 

2021 年 11月 17 日投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-011 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他      电话会议       

参与单位名称及

人员姓名 

机构投资者：  

    兴业证券 黄杨  季贤东 、中信证券 张晓亮、上海保银

投资管理 李璇、招商信诺资产管理 邱颖、麦凯伦资本 谢凯

春、深圳拉芳投资 周畅、上海宁泉资产 陈逸洲、红土创新

基金 陈若劲 

时间 2021年 11 月 17日  

地点 公司证券部 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、介绍公司基本情况？ 

公司主要从事塑料管道业务，太阳能业务和电器开关业务

尚处于市场培育阶段，营业收入塑料管道业务占比在 90%以

上，塑料管道产品主要是 PVC、PE、PPR 等几大系列，共 7000

余种不同规格、品种的管材、管件及阀门，公司管道产品主要

应用于市政管网、工业管网、建筑工程、消防保护、电力通讯、

全屋家装、农业养殖、燃气管网等八大领域。公司的销售模式

主要是以渠道经销为主，房地产配送、直接承揽工程、自营出

口为辅的销售模式。公司从 1993 年成立至今，无论从品牌、

规模、营销还是技术等方面都是在行业前列，目前公司是中国

塑料管道专业委员会理事长单位，也主持和参与多项国家（行



业）标准的制修订，标准起草数量在同行业公司中处于领先水

平，为塑料管道行业发展也作出了一些贡献。 

2021 年公司第三季度营业收入 24.21 亿，同比增长了

24.01%，净利润 1.08 亿，同比下降了 58.85%，2021 年前三季

度营业收入 63.69 亿，同比增长了 34.01%，净利润 3.32 亿，

同比下降了 33.08%。从前三季度经营情况来看，公司销售状

态保持了不错的增长，成本由于前三季度原料涨幅较大，原料

占成本的 80%左右，导致盈利状态不理想，虽然前三季度公司

也有将产品出厂价格做了些调整，但原料涨幅太大，未能将原

料涨价的幅度完全转嫁至下游。从 10 月中旬开始到目前，原

料价格拐幅较大，且公司在 9 月末对 PVC 产品的出厂价格做

了调整，第四季度开始公司盈利能力会有所改善。 

二、PVC 原料上涨对成本影响多大？公司库存量有多

大？ 

公司主要原料占成本的 80%左右，原料价格的涨跌对公司

盈利水平影响较大，原料价格在上升通道时，因公司转嫁成本

的时间相对落后，幅度相对也小，因此，公司盈利能力会受到

挤压，同理，原材料价格在下降通道时，公司的盈利水平会相

对较好。截止 10 月中旬前公司 PVC 原材料价格相对较高，在

这之前公司原料储备不大，一般保证能正常生产即可，但在原

料相对低位的时候公司会对原料通过现货和期货方式加大储

备量，正常情况下原材料会有一个月左右的库存。 

三、公司恒大应收账款目前情况？ 

恒大应收目前没有太大进展，回款情况还是之前公告的金

额，公司已经对恒大地产及其成员企业分五个案件提起了诉

讼，有些案件已经在审理中，还没有结果，后续有进一步进展

我们会及时公告。 

四、公司费用还有下降空间吗？ 

公司费用率较其他同行业公司相对较高，但公司最近几年



也有下降的趋势，一是销售端的增长带动单位成本的降低，二

是内部持续推行相应的精细管理效果显著，费用的控制带动费

用率的降低。公司毛利率和净利率和同行业其他公司相比不

高，费用率仍然有下降的空间。 

五、公司 2023 年百亿的销售目标有没有变？ 

公司今年销售增长较大，从目前公司的增长和管理层的信

心来看，能提前完成公司百亿的销售目标，后期公司会同时注

重销量和盈利能力的提升。之前公司侧重市占率较多，后面在

销售增长的同时，也会提高公司的盈利能力。 

六、面对原料上涨公司有哪些应对措施？ 

 2021 年前三季度原料价格一直是向上的趋势，公司受原

料成本影响较大，公司虽然对产品出厂价格进行了提价，但由

于第三季度 PVC 原料成本同比去年涨幅达 60%-70%左右，公

司产品结构以 PVC 为主，所以对公司盈利状况影响较大。面

对原料上涨公司一方面通过销量增长，另一方面通过期货市场

及内部降本增效等尽可能多的消除成本上涨带来的影响。 

七、公司对哪些产品做了调价？能完全覆盖原料的涨价

吗？ 

公司分别在三月份和九月末对公司产品出厂价格做了调

整，三月份对 PVC、PPR 的产品出厂价格都有不同程度的调

整，九月末主要针对 PVC 产品出厂价格做了调整。从目前原

料成本和销售价格来讲，未能将原料涨价的幅度完全转嫁至下

游，当然从十月中旬开始 PVC 原料价格下行幅度较大，公司

成本压力得到很大的缓解。 

八、公司零售业务增长情况？ 

公司家装业务其实也是通过经销商去做的，目前在华东区

域发展较好，家装业务的增幅要比我们总体综合增幅要高一

些，未来公司有可能把各子公司的家装业务统一到总部来，家

装可能会发展的更快更好些。 



九、各同行业公司间有没有出现价格战？ 

不同的公司在不同的区域策略都不一样，当然局部的也会

有，从公司长远来看，不会以价格战为策略，总体来讲，公司

希望通过产品质量和推广品牌知名度来提升市场占有率。 

十、公司未来对并购方向的考虑？ 

公司计划每年销售有 15%以上的增长，除了公司自己新建

生产基地，也会考虑并购。公司并购对象会考虑塑料管道生产

企业，重点是与公司在区域互补或产品结构上互补的企业，另

外会考虑塑料管道上下游相关产业进行并购，或者是注塑设备

或智能自动化设备生产企业，这些都是我们考虑的并购范围。 

十一、公司除了恒大，其他地产客户回款情况？ 

目前来讲，公司自恒大事件出来之后，对地产直供业务更

加严谨，地产业务主要针对规模大、国有背景的、资产状况比

较好的公司做直接配送，目前除了恒大，其他地产业务回款总

体比较良性。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 11 月 17日 

 


